

Les Echos du Grand Sud-Ouest

Aicprat



N° 12

Août 2016

SOMMAIRE

Edito	1
CR de nos dernières activités MP-LR	2
• Découverte de AUCH	2
• Voyage à Venise	2
• Visite labo Thales	2
ASSEMBLEES REGIONALES	2
AQ	3
• Visite imprimerie du journal Sud-Ouest	3
• Visite de l'espace Darwin et des Archives municipales	3
• Foire de Bordeaux	4
Micro informatique	4
Perspectives fin d'année	4

EDITO

Haro sur les retraités

Dans le climat social incertain que les Français vivent en ce moment, il est toujours rassurant de chercher des boucs émissaires pour se remonter le moral. Certains organismes gouvernementaux, relayés par des journalistes en mal de copie, diffusent régulièrement des « études » dûment documentées sur la situation des retraités : ceux-ci sont nettement favorisés (par rapport aux autres Français) et à un point tel que cela doit cesser. !!

Les retraités passent leurs vies en croisières, ont un patrimoine immobilier acquis sans effort et mettent leurs économies dans des fonds de pension qui pressurent les entreprises qui licencient. C'est l'analyse présentée le 31 mai par François Lenglet.

Le président de la Confédération Française des Retraités (C.F.R.) Pierre Erbs a réagi à cette attaque injustifiée : les retraités ont créé par leur travail un grand nombre de biens dont bénéficie l'ensemble de la population, et beaucoup d'entre eux ont une situation peu enviable.

Soyons fiers des résultats obtenus par notre vie de travail et continuons à défendre nos retraites malgré ces attaques incongrues.

B. Picardat

CR DE NOS DERNIERES ACTIVITES

ACTIVITES MP-LR:

Découverte de la ville d'AUCH le 24 mai 2016:

Cette escapade organisée par nos amis de l'Amicale des anciens de Thomson-Csf nous a aussi permis d'apprécier le voyage en autocar et le petit déjeuner convivial en cours de route . A l'office de tourisme nous sommes pris en charge par deux guides conférenciers jusqu'à l'heure du repas ; en effet nous étions 54 personnes réparties en deux groupes . Visite de cette ancienne cité gallo-romaine située sur le chemin de saint Jacques de Compostelle ,devenue le siège du comté d'Armagnac et de la cathédrale Ste Marie d'Auch inscrite au patrimoine mondial de l'Unesco depuis 1998 avec son choeur impressionnant en bois de chêne. La visite se poursuit avec ce qui reste de la ville médiévale ,la tour d'Armagnac et l'escalier monumental qui relie la ville historique aux nouveaux quartiers . L'après-midi la visite se termine par la visite de la ferme d'En Cagalin à Aubiet.

Le compte rendu complet de Mr. Gratien Vittaz sera publié sur la page région MP-LR du site Aicprat .

Voyage à Venise du 6 au 9 juin 2016

Ce voyage organisé par AICPRAT Midi-pyrénées a réuni 20 personnes d'Aquitaine et Midi-pyrénées pour découvrir ou redécouvrir pour beaucoup cette merveilleuse cité et sa lagune .



La lagune

Burano

Départ très matinal depuis l'aéroport de Toulouse pour un vol très court d'une heure quinze. Embarquement immédiat avec notre guide sur une vedette pour un tour panoramique de la lagune avant dépôt de nos bagages à notre hôtel remarquablement situé dans une ruelle du centre ville très proche de la place Saint-Marc.Nous avons poursuivi notre tour d'orientation et de découverte dans les ruelles du cœur de la cité .

Le deuxième jour ce fut la découverte des îles de la lagune : Murano connue pour ses ateliers de verre soufflé où nous avons pu admirer le travail des ouvriers dont la dextérité est impressionnante ,Burano et ses maisons colorées puis Torcello , son cadre champêtre et sa cathédrale Santa Maria Assunta datant de 639 décorée de céramiques de type byzantin ainsi que son campanile facile à repérer dans la lagune .

Le troisième jour ce fut bien sûr la visite du Palais des doges et de la basilique Saint-Marc suivi d'une après-midi libre qui nous a permis de découvrir encore plein de surprises dans cette ville qui n'en manque pas.

Nous nous sommes séparés à l'aéroport avec des souvenirs plein la tête ...

Visite labo Thales Avionics

Suite à l'invitation faite par M.X.Bourgerie lors de notre assemblée régionale ,nous avons pu visiter un labo de Thales Avionics le jeudi 16 juin . A cette occasion nous avons pu découvrir ce que seront les nouveaux moyens de dialogue entre les avions et le sol. Nous avons vu :

Le Silab:(Service Innovation Laboratory)--> services digitaux pour les compagnies aériennes.

The Link : dédié aux études européennes dans le cadre de l'optimisation du trafic aérien.

Une deuxième visite est programmée pour le 13 octobre ; une invitation sera envoyée avant fin septembre ; avis aux personnes intéressées !

ASSEMBLEES REGIONALES Du Grand Sud-Ouest :

24 Mars et 5 Avril 2016

Pour des raisons de disponibilité de salles, les 2 Assemblées Régionales se sont tenues à des jours non voisins.

1-Bruno Garreta, président de l'AICPRAT, est intervenu dans les 2 assemblées.

Il a fait état de la bonne santé du groupe Thales : prises de commandes et chiffre d'affaires 2015 en augmentation nette, ce qui se traduit pratiquement par un cours de l'action en Bourse autour de 75 €, alors que ce cours était il y a 3 ans aux environs de 25 €.

Bruno Garreta a rencontré à la mi-2015 le PDG de Thales, Patrice Caine, qui l'a assuré de la continuité du soutien de la Direction aux actions de l'AICPRAT.

L'AICPRAT est membre de l'UFR(Union Française des Retraités) qui dans le cadre de la CFR défend les retraités réputés comme nantis par ailleurs (voir éditorial). Pour que ces actions aient plus d'efficacité, il est nécessaire d'être aussi nombreux que possible. C'est pour cela que le C.A. de l'AICPRAT veut associer à l'UFR les différentes associations de retraités de Thales qui n'ont pour objectif (non négligeable) que l'organisation de loisirs pour les retraités du groupe. Des propositions de convention avec ces associations vont être lancées en 2016.

De plus des opérations de promotion de l'AICPRAT sont faites auprès des nouveaux retraités : la cotisation de la première année est gratuite. Cela permet de mieux faire connaître l'AICPRAT et ses actions.

B. Garreta a mis en évidence le rôle décisif de l'AICPRAT pour les régimes d'assurance maladie dans les négociations avec Humanis : les prestations fournies aux retraités sont , depuis cette année , identiques à celles des actifs de Thales.

2-Dans les 2 Assemblées, Alain Paquette, en charge des délégations régionales, a fait part des difficultés de la région PACA (absence d'animateur de la délégation). Par contre, la délégation Rhône-Alpes-Auvergne est répartie avec comme base une association de sauvegarde du patrimoine industriel. Nos délégations restent sur leur lancée.

Aquitaine (5 Avril) :

Henri Watrin, vice-président de l'AICPRAT, a présenté les actions de sauvegarde du patrimoine dans Thales et les actions particulières liées à la création du nouveau site Thales de Mérignac.

Henri Watrin a décrit la méthode adoptée par l'AICPRAT pour la sauvegarde du patrimoine de Thales : dans chaque centre, identifier les équipements et leur adjoindre une fiche descriptive. Au vu de cette fiche, une commission de spécialistes décide si l'équipement est d'un intérêt scientifique national, ou d'un intérêt pour le groupe Thales, ou de nature particulière à un domaine, ou sans intérêt.

Ces fiches ainsi complétées permettront de définir le futur de chaque équipement.

Midi-Pyrénées-Languedoc-Roussillon (24 mars) :

Comme à l'habitude la direction locale de Toulouse nous a réservé le meilleur accueil et cette assemblée s'est tenue dans le show room de Thales Avionics .

X.Bourgerie nous a présenté une video sur les activités de Thales Avionics puis Richard Perrot ,Directeur du marketing,nous a présenté l'évolution du business de Thales Avionics . En fin de programme Didier Sanson ,Directeur des programmes, nous a montré la conséquence de l'augmentation des cadences Airbus sur l'évolution de la Supply Chain . Nous avons eu une large présence de la Direction de la communication en la personne de Marie Villerot , et Elisabeth Sary ,DRH ,nous a rejoint pour le repas toujours aussi convivial .

ACTIVITES AQ :

Visite de l'espace Darwin et des Archives municipales

1 - Petit rappel historique :

À plusieurs périodes du 19^{ème} siècle (particulièrement sous le Second Empire), le commerce à Bordeaux est florissant. La rive droite de la Garonne est le lieu approprié pour les échanges de marchandises entre les bateaux et les trains (le chemin de fer est arrivé à Bordeaux en 1855). Ces manœuvres nécessitent la création de Magasins Généraux.

La société « Les Magasins Généraux de la Gironde » construit 4 grands bâtiments sur les quais. En 1874, la société fait faillite et les bâtiments sont cédés à l'Armée qui en fait la Caserne Niel, entrepôt de matériel militaire jusqu'en 2005.

2- Après une période d'abandon, la Métropole décide d'y implanter l'Espace Darwin : les objectifs sont de développer l'économie responsable, l'entrepreneuriat social, la transition écologique et l'activisme citoyen (je cite).

Pratiquement, un restaurant s'est installé dans une des halles de la caserne et le groupe AICPRAT y a déjeuné lors de sa visite. Nous y avons évidemment mangé bio (mais bon).

2-Suite de ce parcours sur la rive droite : les Archives Municipales.

Le nouveau bâtiment, inauguré en mars 2016, occupe l'emplacement d'un ancien Magasin Général de la SNCF, abandonné en 2008 (voir photos : en 2008 et après rénovation).



Après un exposé sur les divers locaux occupés par les Archives et les objectifs de l'architecte pour le nouveau bâtiment, notre guide nous a présenté la démarche de l'archivage, résumé par la formule « Les 4 C ».

Collecter
Classer
Conserver
Communiquer

Cette démarche est bien celle que nous mettons en œuvre pour la mise en valeur du patrimoine de Thales.

Suite à cette présentation en salle, nous avons visité les locaux : salle de lecture, bibliothèque, locaux d'archivages. En final, nous nous sommes intéressés à l'exposition temporaire sur « 800 ans d'archives bordelaises ».

Visite d'autant plus réussie, car outre l'intérêt des présentations, nous avons profité de la climatisation par cette journée de forte chaleur (37 °C).

Post Scriptum : dans la démarche de mise en valeur du Patrimoine de Thales (dans le nouveau bâtiment de Mérignac), nous en sommes au 2^{ème} C, *classer*. Il reste 2 dernières étapes à franchir, pas forcément les plus faciles.

Visite de l'imprimerie du journal Sud-Ouest :

Après 150 ans d'indécisions, la ville de Bordeaux a entamé son développement sur la rive droite de la Garonne. De nouvelles activités sont créées ou transférées, des lotissements sont réalisés, des voies nouvelles vont être percées.

C'est pourquoi l'équipe de l'AICPRAT Aquitaine s'est intéressée à ce nouveau Bordeaux. Et la visite de l'imprimerie de « Sud-Ouest » a été programmée pour le 18 mai à 22 heures. En effet, la période d'activité des rotatives est de 22 h. à 3 heures du matin pour des raisons évidentes de distribution du quotidien.

Quelques données sur le journal « Sud-Ouest » : 300 000 exemplaires journaliers, tous imprimés à Bordeaux. Chacune des 3 rotatives peut débiter 86 000 journaux/heure. 50 tonnes de papier et 700 kg d'encre sont utilisés chaque nuit. 1 200 plaques pour l'impression offset sont fabriquées chaque nuit.

Distribution par 33 camions vers les points d'éclatement. 5 000 sacs pour les dépositaires, 500 sacs pour la Poste. La distribution est répartie en 40 000 journaux pour les abonnés

par la Poste. 120 000 pour les abonnés portés à domicile.
100 000 pour la vente au numéro.

Durant cette visite notre guide a mis en évidence les problématiques de l'imprimerie (la chaîne part du papier reçu en bobines jusqu'à l'expédition), nous a expliqué les principes de l'offset (avec la réalisation des plaques) et a répondu aux nombreuses questions pour la satisfaction de tous les participants.



Visiteurs des Archives

Au milieu des bobines

Foire de Bordeaux 14 au 22 mai 2016 :

Comme chaque année depuis 5 ans, l'Union Française des Retraités de la Gironde (UFR33 dont l'AICPRAT est membre) a tenu un stand pour présenter nos objectifs et promouvoir nos idées sur la situation des retraités.

Cette année la décision des organisateurs de la Foire de nous accorder un stand a été tardive. De plus le stand était petit et mal placé et le public moins nombreux qu'en 2015. Ces mauvaises conditions matérielles ont nui à la réussite de notre présentation : peu de personnes rencontrées, aucune personnalité (politique, journalistes) n'est venue sur le stand. Pour symboliser la vitalité durable des anciens, nous avons sur le stand une voiture électrique, prototype développé dans les années 1950 pour les besoins de la Poste. La présence de cette voiturette attire l'attention des passants et permet d'aborder plus facilement les visiteurs.



Nous réfléchissons à des améliorations de la présentation du stand pour les années futures afin d'être encore plus attractif.

Nota : nos voisins à la Foire (retraités CGT et CFDT) n'ont pas eu plus de succès que l'UFR. On ne sait quelle conclusion précise en tirer, car en 2015 nous avons eu un certain succès (plus de 100 personnes intéressées par nos actions de défense des retraités).

Pour nous consoler, *un peu d'humour*

Un jour j'irai vivre en Théorie, car en Théorie tout se passe bien. (Desproges)

Micro informatique et multimedia

Pour sortir un peu de Windows ,j'ai choisi de vous parler de communication avec deux applications :

1. **WhatsApp** (ou **WhatsApp Messenger**) est une [application mobile multiplate-forme](#) qui intègre un système de [messagerie instantanée](#) via [Internet](#) utilisé par un milliard de personnes (ceci est la définition Wikipedia). A la différence d'autres applications, WhatsApp ne demande rien d'autre qu'un numéro de téléphone mobile pour s'inscrire, ne stocke pas les messages envoyés entre utilisateurs et ne demande pas la création de profils qui peuvent ensuite être revendus à des entreprises publicitaires. Cette application ne requiert pas de compte et nécessite seulement votre numéro de téléphone. Dans un premier temps, l'application recherche des contacts qui possèdent **WhatsApp** dans le répertoire de votre téléphone. Outre l'envoi de messages, vous serez à même de créer des salons de discussion et de joindre des photos, des vidéos et des messages audio à vos messages. C'est l'alternative gratuite aux sms et elle est très utilisée aussi pour dialoguer avec vos amis à l'étranger .
2. **Drop box** est une application de stockage en ligne de fichiers, multi-plateformes (Windows,Mac, Linux, Android, Iphone,...), gratuite, facile à utiliser, accessible depuis n'importe quel navigateur Web et désormais en français. Si vous voulez partager avec vos proches des photos ,des videos,...qui posent des problèmes de volume avec votre messagerie ,c'est probablement une solution !

Perspectives fin d'année 2016

MP-LR :

Visite Narbonne et abbaye de Fontfroide

Nous poursuivons la tradition des sorties d'Automne pour une visite de Narbonne et de l'Abbaye de Fontfroide qui aura lieu le 4 octobre avec cette fois-ci la participation de nos amis de l'Amicale des anciens de Thomson-Csf qui devrait nous permettre d'être suffisamment nombreux pour faire le voyage en autocar au départ de Thales .

Repas de fin d'année

Comme d'habitude ce sera chez nos amis Irène et Joseph Pinel le 16 décembre.

AQ :

Fin octobre (date à préciser), lieux historiques (villa gallo-romaine de Plassac) et préhistoriques(grotte de Pair-non-Pair) de la Rive droite de l'Estuaire.

En novembre, l'œuvre de Leo Drouyn à la Maison de l'Archéologie de Pessac.